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田径只是虚假繁荣

据省田游中心主任强武介绍，在本届

省运会上，田径项目是参赛选手最多的。

从省内注 册运动员来看，田径项目也拥有

“庞大”的阵容。“但是从全省的适龄青少年

来看，千分之四这个比例，确实是太少了。”

强武主任语重心长地说：“田

径项目，不同于其他竞技项

目，最容易开展，也最容易普

及，对场地、器材的要求都很

低，应该有更多的人参与进

来，才能发 现更好的苗子。”

的确，田径场如今已成

为各大院校的必备场地，甚

至连中小学都有自己的田径

场，甚至 没有田径场，也能

进行跑、跳、投。每所学校

又都有自己的运动会，再加

上省体育局开展的县级田径运动会、中

小学生运动会，如果真能引起各个学校

的重视，发现人才，本不应该是难事。但

现实情况是，安徽省的优秀田径运动员

较少，真正进行哪怕只是业余性训练的

青少年比例很小，世界级运动员的诞生

还需要等待。

人才选拔需要教育部门帮忙

为了促进全民健身活动的开展，保障公

民在全民健身活动中的合法权益，提高公民

身体 素质，国务院制定并施行《全民健身条

例》。《全民健身条例》中明确规定：学校应当

保证 学生在校期间每天参加1小时的体育

活动，卫生部也呼吁加紧落实。“国家希望学

生加强体 育锻炼，能走向田径场，走向大自

然；如果再配以体育活动进校园、体育组织

进校园、体育 成绩进考试，这‘三进两走’若

能落实，必能让学生们得到更多的锻炼，也

能发现更有潜质 的运动员。当然这需要教

育部门的积极支持。”强武主任说。

客观地说，目前教育部门和许多学校，

以及学生家长，都更加重视学生的学习成

绩，而忽略学生全方面能力，尤其是体育能

力的培养。这样的氛围，就加大了体育人

才选拔的难度

“送教上门”模式值得借鉴

当然，在输送人才方面，也有做得很好

的学校。强武主任介绍：“其实，现在我们

的田 径，也有一些好苗子，成绩还是不错

的，在全运会上也拿过金牌，比如女子撑杆

跳的吴莎。 这里得说一下，安徽工业大学

确实为我们输送了不少好的运动员，并且

他们‘送教上门’，因为担心学生因为训

练、比赛而耽误了学业，老师专门过来跟踪

补课，这样就更能获得家长 的支持。”

安徽工业大学“送教上门”这一模式，

既不耽误优秀选手的训练，又通过“一对

一”的方式，给了学生更好的学习机会，真

是学习、体 育两不误。家长也很欢迎这一

模式，这应该得到更多高校和教育部门的

推广。这样，也能发现和培养出更多、更优

秀的选手，也能让这些选手训练起来没有

后顾之忧。

射击项目是我省的传统优势项目，许

海峰作为中国第一个在奥运会上拿下金

牌的选手，就是来自我省的射击集训

队。其后，我省也一直在不断为国家输送

人才。该项目的竞委会副主任王尊荣告

诉记者：“射击项目是我省非常重视、重点

发展的‘拳头’项目。可以说，这是我省在

全运会上的拿金项目，就是在世界级比赛

上拿牌也很有可能。”

据了解，我省进行射击训练的青少年

选手中，有不少属于国家一级或是二级运

动员，水平较高。全省注册运动员有500

多名，后备人才比较充足。王主任开玩笑

地说：“我们有不少好运动员，在全国青少

年选手中都是数一数二的，但我不能告诉

你姓名，不能影响选手心 态，咱们用成绩

说话。不能把他们捧上天，还指望他们拿

奥运金牌呢。”

虽然是我省重点发展的项目，但由于

该项目对场地、器械，以及相关协调部门，

比如公安、医疗等，要求较高。我省只有

10个地市开展了射击项目。500多名注册

运动员，已经是个不小的数字，但显然还

有扩充队伍的空间。“射击这项运动，技术

是基础、心理是关键，对青少年的心理发

育是有很大帮助的。希望更多青少年能

够加入到这项运动中来，锻炼出强大的心

理素质。”王主任笑着说。

王主任表示，希望有更多的人关注

射击这项运动，关注安徽的射击选手，

这是一个值得安徽人骄傲和自豪的项

目。虽然，射击没有那种“动态”的美

感，但它“以静制动”，体现 着一种“温文

尔雅”的心理作战，这是一种需要深入

体会的美。

10月17日，与田径（决赛）、射击同日

开赛的还有网球和高校部健美操的比

赛。网球比赛吸引了安庆、蚌埠、合肥、六

安、宿州、芜湖和铜陵7支代表队共90名

运动员参赛。在4天的时间里，运动员们

将围绕单打、双打和团体8个项目的8块

金牌展开激烈角逐。高校部健美操比赛

的场地设在淮南市体育文化中心训练馆，

比赛为期4天，也将于10月20日收官。同

时，拳击比赛还在继续。另外，在昨日击

剑最后一天团体赛的争夺中，马鞍山拿下

3枚金牌，芜湖获得2枚金牌，合肥和淮南

各取得1枚金牌。
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昨日赛事多精彩

10 月 17 日上午，省十二运田径（决

赛）在淮南市体育中心田径场拉开战

幕。全省共有16个代表队400多名运动

员参加比赛。参赛选手之众，产生金牌

之多，是本届省运会上绝对的大项。说

起田径，就会想到世界“飞人”刘翔。记

者在采访中发现，安徽是多么希望能培

养出像刘翔一样的世界级田径巨

星。 星报淮南专电

期望更普及更关注

值得骄傲和放心的项目

省运会·战报“金牌”射击 期待关注
10月17日，在淮南市全民健身中心射击馆，省运会射击比赛枪声响起。此次有10支队伍参赛，比赛时

间为10月17日至10月20日，比赛分为男子甲乙组和女子甲乙组4组进行，共将产生38枚金牌。射击一直以

来是我省的传统“拳头项目”，只是其“静态”的风格，有的时候难以引起大家的关注。 星报淮南专电


